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INFORMACIÓN CONGRESO 

 
En una sola sesión este viernes, aprobará Congreso desincorporación 
En una sola sesión extraordinaria, el pleno del Congreso del Estado conocerá y aprobará 
la desincorporación prevista por el Ejecutivo Estatal, para la construcción en Villas del 
Pedregal en Morelia, de un hospital de segundo nivel del IMSS. A diferencia de otras 
desincorporaciones, en esta ocasión no fue necesario que el asunto se presentara al Pleno 
y de ahí se turnara a comisiones. En un procedimiento poco claro, es sólo una Comisión –
la de Hacienda- la que turnará como propia la propuesta a través de la figura de dictamen 
con proyecto de decreto. 
 
En riesgo, recurso para hospital del IMSS en Morelia para este año de no 
desincorporar predio para permuta: Gobernador 
El gobernador del estado refirió que el recurso para la edificación del nuevo hospital del 
IMSS en Morelia se encuentra en riesgo para este año, debido a que el gobierno federal 
está por cerrar el Presupuesto de Egresos (PEF). Lo que traería como consecuencia tener 
esperar un año para volver a ingresar el proyecto. “Me decían cual es la prisa, lo que pasa 
es que tenemos mucho tiempo perdido durante décadas y es simple sino desincorporados, 
sino le otorgamos estos terrenos al IMSS en estos días, la primera semana de agosto el 
presupuesto de egresos de la federación se cierra y entonces nos tendríamos que esperar 
hasta el próximo año”, señaló. 
 
Se avecina reconfiguración en grupos parlamentarios del Congreso 
Una reconfiguración al interior de los grupos parlamentarias es la que se avecina en el 
Congreso local, en donde las tensiones y diferencias al interior de las bancadas se prevén 
deriven en cambios de coordinadores y una nueva conformación de los órganos de 
gobierno al interior de la Cámara. Los Grupos Parlamentarios que estarían definiendo 
nuevo coordinador parlamentario producto de las tensiones internas son PAN, PRI y 
Morena. En tanto que en el PES y la Representación parlamentario el relevo se dará por 
acuerdo interno, tomado a inicios de la legislatura. De esta manera Rocío Beamonte 
Romero se incorporará en septiembre a la Junta de Coordinación Política, como 
coordinadora del PES, relevando a Luz María García García. 
 
En Congreso dan ultimátum a diputados para depuración de personal 
Un ultimátum de 24 horas fue emitido este jueves a diputados locales para concretar la 
depuración de personal aprobada por la Junta de Coordinación Política y el Comité de 
Administración y Control, por el que se prevé de baja a 310 trabajadores con miras a que 
los recursos que se gastan en ellos sean distribuidos entre los legisladores.El oficio girado 
por la secretaria de Administración y Finanzas de la Cámara, Rocío Pineda Gochi a los 40 
diputados, les advierte que tienen 24 horas para informar sobre los seis trabajadores que 
seleccionarán para que permanezcan contratados directamente por el Congreso. El 
acuerdo tomado por la Junta y Comité establece: “Se asignan recursos humanos por cada 
integrante de los Grupos Parlamentarios, que comprenden la contratación de Asesor A (2), 
Asesor B (3) y un secretario técnico por cada uno de los legisladores para apoyar el 
desarrollo de sus funciones legislativas con efectos al 30 de junio de 2022”. 
 

http://congresomich.gob.mx/
http://www.imss.gob.mx/
http://congresomich.gob.mx/junta-de-coordinacion-politica/
http://congresomich.gob.mx/
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Julieta Gallardo denuncia despido injustificado de trabajadores en el Congreso de 
Michoacán 
La diputada Julieta Gallardo Mora confirmó que en el Congreso de Michoacán comenzaron 
a despedir trabajadores de manera injustificada. Luego que el Comité de Administración y 
Control diera a conocer que darán de baja a algunos empleados por no devengar su salario, 
además que de manera extraoficial se informara que se despedirá a otro grupo de 
empleados para pagarles en efectivo y así dejar de costear sus prestaciones, la legisladora 
manifestó su inconformidad con la medida establecida presuntamente desde la Junta de 
Coordinación Política (Jucopo). Detalló que, según los rumores, se buscará que los 
diputados decidan a quién le pagarán con el recurso sobrante de los despidos. 
 
Boletines: 
 
Con hechos Víctor Zurita promueve agenda por la inclusión 
 
Todo aquello que le sume a Michoacán tendrá mi respaldo: Andrea Villanueva 
 
A proteger Santuarios de la Mariposa Monarca exhorta Gloria Tapia 
 
En México resulta urgente una política efectiva para atender la creciente inmigración: 
Víctor Manríquez  
 
A cerrar filas por un entorno libre de violencia a la niñez convoca Mónica Valdez 
 
Inaceptable que con mentiras se pretenda debilitar alcaldes desde el Gobierno del 
Estado: Julieta Gallardo 
 
Frente a lluvias, necesario sumar esfuerzos para prevenir desastres: Fanny Arreola 
 
 

POLÍTICA 
 
 
Presume Silvano foto sonriente con morenista Ricardo Monreal 
El exgobernador perredista de Michoacán, Silvano Aureoles Conejo, presumió este día una 
reunión con el senador de Morena, Ricardo Monreal Ávila. A través de su cuenta oficial de 
Facebook, Silvano Aureoles publicó una fotografía en la que aparece sonriente con el 
senador morenita y otros coordinador de campaña del actual presidente de México, Andrés 
Manuel López Obrador en 2012. Silvano Aureoles acompañó la fotografía publicada, con la 
leyenda: «Para lograr coincidencias que recuperen la grandeza de nuestro #México, deben 
dejarse filias y fobias. El proyecto de nación será superior, esta es la gran coincidencia con 
Ricardo Monreal A.». 
 
Son libres de reunirse: Bugarini sobre encuentro entre Silvano y Monreal  
Uno de los máximos opositores de Morena, Silvano Aureoles, se reunió con el senador 
Ricardo Monreal Ávila, aspirante a la Presidencia de México en 2024 por Morena, de lo que 
la dirigente del partido lopezobradorista en Michoacán, Giulianna Bugarini, dijo no tener 
comentarios. “Sin comentarios; ambos como figuras públicas están en su derecho de 
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trabajar. Nosotros no queremos caer en especulaciones, descalificaciones y mucho menos 
en futurismos”, dijo Bugarini en entrevista con Quadratín. 
 
Purga al padrón; PRI Michoacán dará de baja a militantes de papel  
La dirigencia del PRI en Michoacán, cuyo padrón de afiliados ronda los 63 mil miembros, 
dará de baja a un número importante de militantes de papel, que no cuentan con un soporte 
de documentos que hagan constar su adscripción. “Antes, varios, de un número importante 
de quienes estaban afiliados, no teníamos soporte físico, por eso serán dados de baja en 
los próximos días del padrón. […] Durante muchos años hubo simulación, había afiliados 
que no estaban, no teníamos un soporte físico de su afiliación”, comentó el presidente del 
PRI, Guillermo Valencia. 
 
Distrito migrante sí es viable en Michoacán para elecciones de 2024: IEM  
La distritación migrante sí es posible en Michoacán, pero tendrían que realizarse 
modificaciones de carácter legislativo en el Congreso de Michoacán, antes de mayo de 
2023, comentó el consejero del Instituto Electoral de Michoacán (IEM), Juan Adolfo Montiel 
Hernández. En entrevista con Quadratín, Montiel Hernández comentó que la distritación 
migrante es una de las formas de ampliar la representación de este sector, pues subrayó 
que la inclusión de este y otros sectores de la población, es indispensable para consolidar 
la democracia en México. 
 
PES presentará iniciativa para tipificar como delito el acoso sexual digital 
El Partido Encuentro Solidario (PES) presentará una iniciativa de ley a través de su bancada 
en el congreso del estado para que se tipifique el acoso digital sexual como delito. El 
dirigente estatal, Eder López García, informó que esta ley denominada Ley Libertad ya se 
aprobó en el congreso de Sonora presentada por la diputada Paloma Terán, ya que la 
legisladora acudió a una cita que inició por plataformas digitales y estuvo a punto de ser 
privada de la libertad, pero al acudir a denunciar no procedió por no estar tipificado como 
delito y el chat no podía ser presentado como prueba. 
 
Que la derecha y conservadores no le tengan miedo a decisiones populares: Bugarini 
La Reforma Electoral garantizará una democracia auténtica y evitará cualquier regresión 
autoritaria en México; desde Morena hemos sido muy claros en que todo el poder lo debe 
ejercer el pueblo mexicano, algo por lo que la izquierda ha luchado durante muchas 
décadas y hoy se está materializando con avances significativos como lo son las consultas 
populares, destacó Giulianna Bugarini Torres, presidenta del partido guinda en Michoacán, 
en el marco del debate entre dirigentes de los diferentes partidos políticos en el estado. "El 
papel histórico que ha jugado la izquierda ha sido fundamental para lograr mecanismos 
democráticos que permitan seguir fortaleciendo la participación ciudadana en torno a los 
asuntos públicos del país", mencionó Bugarini Torres. 
 

 
NOTA GOBIERNO 

 
 
¿Quiénes cobran más que el gobernador? alcaldes, síndicos y regidores, en la lista 
En el estado la percepción mensual de alcaldes, regidores, síndicos y presidentes de 
órganos desconcentrados supera la remuneración que, en el mismo periodo, recibe el 
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gobernador, Alfredo Ramírez Bedolla, cuyo monto asciende a 80 mil 772 pesos. Según 
el análisis que presentó esta mañana el gobierno del estado, el presidente municipal de 
Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, cobra 99 mil pesos mensuales, cifra ligeramente 
superior a la de las titulares de la sindicatura y regiduría, cuyos montos son por 98 mil 
pesos y 94 mil 650 pesos, respectivamente. En el reporte llama la atención que el titular 
del Organismo Operador de Agua Potable, Alcantarillado y Saneamiento de Morelia 
(OOAPAS) cobra 75 mil 283 pesos, salario por encima del que tienen otros presidentes 
municipales. 
 
Un regidor de Morelia gana más que el gobernador: Alfredo Ramírez 
Un regidor de Morelia gana más al mes que el propio gobernador de Michoacán, señaló el 
titular del Ejecutivo Estatal Alfredo Ramírez Bedolla. En conferencia de prensa con los 
medios de comunicación refirió que los 12 regidores que componen el Cabildo del 
Ayuntamiento de Morelia ganan mensualmente 94 mil 650 pesos, mientras que el 
gobernador gana 80 mil 772 pesos mensuales. Es decir, el salario de los regidores del 
Ayuntamiento de Morelia es mayor que el del gobernador por poco más de 14 mil pesos 
mensuales. “Todas estas cifras son ya los netos, porque en bruto se eleva mucho pero de 
ahí descuentan impuestos”, recordó. 
 
Revela Ramírez Bedolla que Alfonso Martínez gana más que él  
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla reveló que gana menos que el alcalde capitalino, 
Alfonso Martínez Alcázar. Según el mandatario, al mes recibe un sueldo neto de 80 mil 772 
pesos mensuales, contra los 99 mil pesos que gana el Presidente municipal. “Como 
diputado ganaba más y tenía menos broncas”, dijo. En el marco de la conferencia de este 
jueves, Ramírez Bedolla señaló que su salario incluso está por debajo de los regidores, el 
cual alcanza los 94 mil 650 pesos, y de la sindicatura, que se lleva 98 mil pesos mensuales. 
 
Presidenta de Jiménez con el salario más alto; municipio con carencias 
La presidenta municipal de Jiménez, María Muñoz Ledo Viveros, es la funcionaria de 
Michoacán con el salario más alto, pese a las carencias del municipio. La actividad 
económica de Jiménez se centra en la producción de lenteja y otras actividades del campo, 
comparte también el centro turístico de La Alberca, en el cráter de un volcán. De acuerdo a 
datos evidenciados por el gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, María 
Muñoz Ledo, quien llegó a la presidencia de la mano del Partido de la Revolución 
Democrática (PRD) percibe 105 mil 694 pesos mensuales. 
 
Alcaldesa de Jiménez sólo gana el 37.8% de lo reportado por Ejecutivo 
La presidenta municipal de Jiménez, María Muñoz Ledo Viveros, sólo gana el 37.8 por 
ciento de lo reportado por el titular del Ejecutivo del Estado la mañana de este jueves. El 
sueldo de la funcionaria está consignado en el Periódico Oficial del Estado publicado el 
pasado diez de febrero, con el Presupuesto de Egresos del municipio para el ejercicio fiscal 
2022. Esta mañana el mandatario estatal arremetería contra los funcionarios que 
presuntamente ganan más que él en Michoacán, dando a conocer cifras obtenida de 
«decreto de egresos municipales”, según se consiga en el documento entregado a los 
medios de comunicación. 
 
Magisterio colocó ruta de perversión desde ingreso a Normales: Bedolla 
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“El magisterio colocó una ruta de perversión desde el ingreso a las Normales (…) Una ruta 
instaurada también por ex gobernadores y líderes sindicales. Había corrupción”, así lo 
declaró el gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, al respecto de la supuesta 
“red de corrupción y adiestramiento” que obliga a los normalistas y maestros a cumplir con 
ciertos requisitos para distintos fines, entre ellos, el de conseguir plazas automáticas. Lo 
anterior a pregunta expresa de si existen líderes al interior de las Escuelas Normales de 
Michoacán, que obliguen a los jóvenes estudiantes y de nuevo ingreso a participar en 
marchas, bloqueos, retención de autobuses, volanteos, boteos y otras acciones como la 
que llevaron al joven Antonio Aguilar Estrada a sufrir un accidente el pasado domingo. 
 
Bedolla entrega apoyos de “La Escuela es Nuestra” en Tocumbo 
En seguimiento al programa federal “La Escuela es Nuestra”, el gobernador Alfredo 
Ramírez Bedolla y el delegado estatal de Programas para el Bienestar, Roberto Pantoja 
Arzola, entregaron apoyos económicos a 16 comités escolares de administración 
participativa de planteles de educación básica en el municipio de Tocumbo. “Lo que se 
busca es brindar una educación digna, reducir las carencias y evitar el cobro de cuotas 
voluntarias mediante la participación de las comunidades escolares, quienes podrán 
disponer de los recursos de acuerdo a sus necesidades de manera directa y sin 
intermediarios”, explicó el gobernador. 
 
“La zona núcleo está protegida”: Amado Gómez; En el tema de la mariposa, “el 
problema no es aquí” 
Después de que La Unión Internacional para la Conservación de la Naturaleza (UICN), 
colocara a la mariposa Monarca en la lista de especies en peligro de extinción, El presidente 
municipal de Ocampo, Amado Gómez Gonzáles, comenta que esta noticia se esperaba: 
“ya se venía venir, todos lo sabíamos, el motivo principal es el calentamiento global; la zona 
de reserva si ha disminuido en los últimos 20 años, y este año se recibió 30% más de 
mariposa que el año pasado”. El anunció de la UICN “puso” los ojos del mundo en 
Michoacán, y es que, por medio de un comunicado sin muchos detalles, ellos afirman que 
se “ha disminuido entre un 22% y un 72% en la última década”, una cifra con margen de 
error gigante. 
 
Todas las comunidades con autogobierno, cuentan y contarán con el apoyo del 
Gobierno: Bedolla 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, ratificó el apoyo del Gobierno de Michoacán a las 
comunidades indígenas que decidan ejercer el autogobierno. Esto, a través de programas, 
capacitación, acompañamiento, proyectos, obras por cooperación e incluso bolsas de 
recursos que les permitan realizar acciones en beneficio de su población. En mesa de 
trabajo con autoridades de San Benito Palermo, municipio de Los Reyes y de Sevina, +--
+Nahuatzen, Ramírez Bedolla explicó que, a través de los diversos programas del Gobierno 
de Michoacán, se apoyan y se apoyarán a las comunidades de acuerdo a sus presupuestos 
asignados y con proyectos prioritarios, definidos por el propio pueblo en temas de obra 
pública, infraestructura o seguridad. 
 
Lluvias “apenas comienzan”; Gobierno estatal llama a municipios a mantener 
coordinación 
 “Michoacán debe estar preparado ante la temporada de huracanes, los pronósticos que se 
tienen por parte del Servicio Meteorológico Nacional (SMN) es que todavía se esperan 

http://michoacan.gob.mx/
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meses de lluvias intensas en el estado”, refirió el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla. Al 
presentarse una evaluación por parte de Protección Civil del estado, tras las trombas que 
se han registrado en las últimas semanas, el mandatario michoacano resaltó que debe 
haber mucha coordinación con municipios y federación, para estar preparados ante 
cualquier eventualidad. “Todavía faltan los meses de agosto a octubre” y los pronósticos 
son de que habrá lluvias intensas en el estado, señaló el gobernador michoacano. 
 
Deficiente, último informe de la AVG: Tamara Sosa  
El último informe de la Alerta de Violencia de Género (AVG), realizado el año pasado por la 
entonces secretaria de Igualdad Sustantiva y Desarrollo para las Mujeres, Nuria Hernández 
Abarca, está siendo sujeto de dictaminación por el grupo interdisciplinario, a raíz de una 
autoevaluación poco objetiva.  Tamara Sosa Alanís, actual titular de la dependencia, 
informó en entrevista exclusiva que tras ser revisado por el gobierno Federal, presenta 
“grandes deficiencias, por tratarse de una autoevaluación que se hizo, al ser autoevaluación 
no es precisa”, dijo. 
 
Felinos rescatados en zoo de Morelia, aún con pronóstico reservado 
 Especialistas médicos del Parque Zoológico “Benito Juárez” informaron que los felinos 
rescatados del Ajusco mantienen un pronóstico reservado hasta que los valores de su 
sangre se normalicen. El director del recinto faunístico, Julio César Medina Ávila, dio a 
conocer que a las dos leonas ya se les realizaron estudios de sangre, con lo que se pudo 
confirmar el gran deterioro en su organismo por desórdenes metabólicos, por lo que se 
comenzará a dar un tratamiento integral para mejorar la calidad de vida de los ejemplares. 
 
Actividad económica de Michoacán incrementó 2.9% 
Michoacán registró un crecimiento económico anual de 2.9 % durante el primer trimestre 
del 2022, de acuerdo al Indicador Trimestral de la Actividad Económica Estatal publicado 
este jueves por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). Este resultado se 
obtuvo por el crecimiento de las actividades secundarias y terciarias de 5.7 y 4.5%, 
respectivamente, y del retroceso de las primarias de 7.7%. Las actividades secundarias, es 
decir aquellas que corresponden a los sectores dedicados a la industria de la minería, 
manufacturas, construcción y electricidad, fueron las que reportaron mayor crecimiento. 
 
Sectur prevé que temporada vacacional reactive el turismo de la Costa michoacana 
Con motivo de la temporada vacacional, hoteles, enramadas, pescadores y guías turísticos 
reportan el arribo de viajeros, cuya estancia impulsa la reactivación económica de la región. 
El secretario de Turismo de Michoacán, Roberto Monroy García, comentó que entre los 
atractivos de los municipios michoacanos que colindan con el océano Pacífico (Lázaro 
Cárdenas, Aquila y Coahuayana) destacan la cocina del mar, la experiencia de visitar 
alguno de los campamentos tortugueros y la propia belleza de las playas, que además 
cuentan con el visto bueno de las autoridades sanitarias como espacios libres de 
contaminación. La experiencia de conocer algún campamento tortuguero puede ocurrir a lo 
largo de toda la costa, como en el caso de Playa Azul, que durante esta temporada reporta 
los primeros arribos del quelonio, dijo. 
 
Acusan Purépechas: Gobierno De Bedolla Quiere Agandallar$e La K’uinchekua 
El Concejo de Kurhikuaeri K’uinchekua (CKK) a través de sus representantes, Rocío 
Próspero Maldonado y Pedro Victoriano Cruz, enviaron un documento al gobernador de 
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Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, y al Secretario de Turismo Estatal, Roberto Monroy 
García para que respeten la identidad y cultura de los pueblos originarios. “El 
concepto ‘K’uinchekua‘ pretende utilizarlo para uso de Turismo, al haber solicitado el 
Registro de Marca y Registro de Aviso Comercial, ante el Instituto Mexicano de la Propiedad 
Intelectual, bajo los expedientes: 1388 y 2710580”, se lee en el escrito. 
 
Bedolla Sí Intervino En Elección De Aguascalientes Y Se Debe Sancionar: Tribunal 
El Tribunal Electoral del Estado de Aguascalientes, informó que el gobernador de 
Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, intervino en el proceso electoral en favor de la 
morenista, Nora Ruvalcaba, cuando esta buscaba la gubernatura del estado hidrocálido por 
tercera ocasión. La denuncia fue presentada por el Partido de la Revolución Democrática 
(PRD), y después del análisis de los hechos, se determinó que Bedolla uso indebidamente 
recursos públicos y violó los principios de imparcialidad por acudir al acto proselitista en pro 
de la candidata de Aguascalientes en días y horas hábiles de trabajo. 
 

 
MORELIA 

 
 
Son 400 las familias afectadas por tromba en Michoacán 
Un total de 400 familias michoacanas resultaron afectadas durante las trombas que se 
registraron en diferentes puntos de Michoacán, aseveró el gobernador Alfredo Ramírez 
Bedolla. En rueda de prensa con los medios de comunicación, precisó que de igual forma 
100 vehículos automotores particulares resultaron con diferentes daños, debido al 
incremento en el nivel de agua de diferentes ríos y arroyos que existen en la entidad. Al 
respecto, Jorge Romero Alvarado, titular de la Coordinación Estatal de Protección Civil 
puntualizó que en el caso de Morelia, fueron 24 colonias las afectadas, por lo que continúan 
los trabajos para poder combatir las inundaciones en dichos puntos. 
 
Ni una escoba nos han traído, Alfonso está brillando por su ausencia: colonos 
afectados por lluvias 
Los habitantes y locatarios de la colonia Prados Verdes, en Morelia, se sienten olvidados 
por las autoridades, pues afirman que luego de sufrir las inundaciones por la tromba que se 
registró tarde del miércoles, el gobierno municipal de Alfonso Martínez Alcázar no les ha 
dado «ni una escoba y cloro» para hacer la limpieza de los inmuebles afectados. Entre las 
calles Nogal y Galeanas, Benjamín Alanís, el propietario de un taller de carpintería se siente 
exhausto y triste a la vez luego de una noche entera de ardua labor para intentar recuperar 
su material y equipo hade trabajo, que fue invadido por el agua de la lluvia y el Río Grande 
que se encuentra a escasas dos cuadras. El hombre afirma que sus pérdidas económicas 
ascienden a cerca de 70 mil pesos. 
 
El saldo de la tromba en Morelia 
Después de la tromba que cayó ayer por la tarde en Morelia, Protección Civil Estatal informo 
que fueron 24 colonias afectadas y 32 automóviles varados, principalmente al norte de la 
ciudad. El Río Grande de Morelia llegó hasta el 90% de su capacidad y el Río Chiquito a un 
80%. Por la noche los niveles de agua en las calles bajaron y se pudieron hacer trabajos 
de rescate de personas en lancha así como aperturas de albergues. Por la mañana, se 
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reporta que solo en la colonia Carlos Salazar continúa el encharcamiento, previniendo que 
baje en las próximas horas gracias al trabajo de bombeo de los cárcamos. 
 
Activo, programa de Protección Civil ante temporada de lluvias  
El Gobierno de Michoacán a través de la Coordinación Estatal de Protección Civil mantiene 
atención permanente en el estado durante la Temporada de Lluvias y Ciclones Tropicales 
2022. En un comunicado de prensa se informó que en conferencia de prensa ante el 
gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, Jorge Romero Alvarado, coordinador de Protección 
Civil, presentó las acciones que se han llevado a cabo tras las recientes afectaciones en 
los municipios de Villamar, Pajacuarán y Morelia. Romero Alvarado destacó el trabajo 
coordinado para la atención y prevención en conjunto con Centro Nacional de Prevención 
de Desastres (Cenapred), Guardia Civil, las 10 delegaciones regionales y los ayuntamientos 
de los municipios. 
 
Visita la SSM casas afectadas en la Carlos Salazar, en Morelia  
La Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) ya realiza visitas domiciliarias a las casas 
afectadas por los encharcamientos pluviales de la colonia Carlos Salazar, además de que 
se aperturó un puesto de atención médica para la población y se entregan tabletas de 
hipoclorito de calcio, plata coloidal y kits de emergencias.  En un comunicado de prensa se 
informó que para ello, personal de la SSM, la Jurisdicción Sanitaria de Morelia y la Comisión 
Estatal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (Coepris) desplazaron sus brigadas de 
emergencias sanitarias, médicas y epidemiológicas, para atender a la población de 
dermatitis, conjuntivitis e infecciones gastrointestinales. 
 
Continúa limpieza en 7 colonias tras lluvias del miércoles en Morelia  
En conjunto con elementos de la Guardia Civil Estatal y bomberos, familias de siete colonias 
afectadas por las lluvias continúan las labores de limpieza de sus hogares, horas previas a 
la próxima tormenta.  Durante la madrugada se dio continuidad a las labores en la colonia 
Carlos Salazar y Prados Verdes, porque en esas zonas el agua rebasó el metro y medio.  “El 
agua se metió primero a la cochera, rebasó las escaleras y luego comenzó a salirse del 
baño; se salió al patio, entonces la corriente arrastró mi lavadora”, relató Hilda para Agencia 
Quadratín, cuya casa se inundó desde muy temprano. 
 
En marcha, censo de daños en colonias inundadas: Yankel 
En marcha se encuentra un censo, desde el gobierno de Morelia, de personas afectadas 
en sus bienes muebles por las inundaciones y encharcamientos registrados tras la tromba 
del pasado miércoles 27 de julio, aseveró el secretario del Ayuntamiento, Yankel Benítez 
Silva. Indicó que actualmente se encuentran en las zonas afectadas brigadas de la 
Secretaría del Bien Común y Política Social para valorar las condiciones médicas y 
sanitarias, con el objetivo de impedir brotes de padecimientos gastrointestinales y 
dermatológicos, así como verificar los daños derivados de perjuicios irreparables en 
electrodomésticos, bienes muebles y enseres. 
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Reporta la SSM 874 nuevos contagios de Covid 19 en Michoacán   
Aunque no se registraron decesos, Michoacán alcanzó los 874 contagios por Covid 19 
durante este jueves, reportó la Secretaría de Salud de Michaocán (SSM). El corte indicó 
que el número de casos activos también se mantiene a la alza, con un total de ocho mil 
619. De igual manera, la ocupación de la red de infección respiratoria grave aguda, está en 
el 6.67 por ciento, unas 42 camas de las 631 disponibles, con un solo paciente intubado. 
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Aumentará beca de manutención a normalistas 38 por ciento 
La beca alimenticia que el Gobierno del Estado otorga a los estudiantes normalistas 
aumentará de 62 a 100 pesos diarios a partir del próximo ciclo escolar, anunció el 
gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla. Esto, debido a la inflación y a que la 
suma asignada para su manutención es “muy baja”, justificó. Ramírez Bedolla detalló que 
otras escuelas normales en el país destinan entre 90 y 120 pesos por día a la manutención 
de sus alumnos, con lo que el incremento previsto permitirá homologar el monto de la beca 
alimentaria en la entidad con instituciones ubicadas en Estado de México o Guerrero. 
 
Sin adeudos a las escuelas normales: Gobierno de Michoacán  
El Gobierno de Michoacán ha cumplido en su totalidad con la entrega de recursos 
económicos correspondientes a lo que va del año para las Escuelas Normales del Estado. 
Señala un comunicado que la titular del Instituto de Educación Media Superior y Superior 
(IEMSySEM), Mariana Sosa Olmeda, detalló que los recursos se otorgan en dos vías: a 
través del presupuesto estatal que radica el propio instituto; y del presupuesto federal 
(FONE), que entrega el Gobierno de México por medio de la Secretaría de Educación 
Pública (SEP). 
 
No pagaremos gastos de normalista porque no fuimos responsables: Canapat 
Pese a que el Gobierno del estado indicó que pretende que la empresa Purhépechas se 
haga cargo de la atención médica del normalista que sufrió un incidente el pasado domingo, 
esto no será así. Así lo indicó en entrevista telefónica el delegado de la Cámara Nacional 
del Autotransporte de Pasaje y Turismo (Canapat), Arcadio Méndez, quien refirió que el 
conductor de la unidad no fue el responsable del incidente, como se acusa. “Él se cayó, no 
fue en el autobús, no eran pasajeros, ellos pararon el autobús y se subieron, y a la hora de 
bajarse se cayó, entonces en eso qué culpa tenemos nosotros, y por eso nosotros no nos 
vamos a hacer responsables, y así el Gobernador diga misa, nosotros no vamos a hacernos 
responsables”. 
 
Empresarios respaldan a la línea de autobuses Purhépechas 
Total respaldo, manifestó el presidente del Consejo Coordinador Empresarial del Estado de 
Michoacán (CCEEM), Raymundo López Olvera a la empresa de autobuses Purhépechas, 
que en días pasados ha sido víctima de retención de unidades y conductores por parte de 
estudiantes normalistas en el estado. Ante las constantes manifestaciones y bloqueos por 
parte del sector educativo, el empresario michoacano, exigió de nueva cuenta la aplicación 
del estado de derecho, sin que se le cumplan “caprichos” a nadie. 
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‘Veo muy complicada la federalización educativa’ 
Para Luis Navarro, secretario de Finanzas en Michoacán, federalizar la nómina educativa 
en los términos originales que planteó el presidente Andrés Manuel López Obrador, se está 
tornando “muy complicado” por su inviabilidad técnica y financiera. 
Por ello, explica que el plan B del gobierno estatal es lograr que se invierta el porcentaje de 
aportación en el pago de la nómina magisterial, para que sea la Federación la que cubra el 
65 por ciento y no la entidad. 
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Recupera SSP 3 tractocamiones; 2 con reporte de robo  
Como resultado de las acciones para la disuasión del delito, los agentes de la Secretaría 
de Seguridad Pública (SSP), aseguraron dos camiones con reporte de robo, y uno más con 
alteraciones en sus medios de identificación; hay un implicado en los hechos. Señala un 
comunicado de prensa que, en el tramo carretero Zamora-Ecuandureo, los elementos de la 
Guardia Civil realizaban recorridos de prevención, lugar donde observaron un tractocamión 
de la marca Tracto Vin, y al realizar la verificación pertinente se detectó la modificación en 
sus medios de identificación, motivo por el cual el vehículo junto a su conductor fueron 
asegurados. 
 
Temporada de lluvias y huracanes cobró la primera vida en Michoacán: PC 
El titular de la Coordinación de Protección Civil del estado, Jorge Romero Alvarado, informó 
que derivado de las fuertes lluvias en el municipio de Villamar, una mujer de 78 años perdió 
la vida; sin dar mayor detalle del hecho. “La atención del fin de semana pasado por una 
fuerte lluvia o tromba en el cerro de la Guaracha que afectó a Villamar, donde tuvimos 
afectaciones en las viviendas y lamentablemente una persona fallecida, mujer de 78 años, 
no queremos tener estas repercusiones”, mencionó. En rueda de prensa, el funcionario 
estatal explicó que la contingencia del pasado sábado en el municipio dejó como saldo de 
45 viviendas con afectaciones totales y 200 más con agua en su interior. 
 
Se desploma avioneta en Michoacán, reportan 
La tarde de este jueves se reportó el desplome de una aeronave en unos predios agrícolas 
del municipio de Vista Hermosa. La situación movilizó a las corporaciones de auxilio y 
seguridad a la zona. Según los primeros reportes, el accidente tuvo lugar en unos predios 
de la población El Alvareño, donde un hombre de 70 años de edad habría resultado 
severamente lesionado. 
 
Cierra jueves con cuatro ejecuciones; una era mujer 
Este jueves, se registraron cuatro ejecuciones en distintos municipios de Michoacán; uno 
de los casos, fue una mujer que, además, fue torturada. En Tuxpan, localizaron el cuerpo 
sin vida de un hombre con golpes en diferentes partes del cuerpo en la colonia El Pedregal 
de Tuxpan, sobre una calle de terracería Agua Marina. Se trata de Fernando C., de 24 años, 
vecino de la zona. En Morelia, por otro lado, fue localizado el cadáver de una mujer con 
huellas de violencia, tirado en el patio de una casa en obra negra ubicada en la colonia 
Lago 1, en la calle 21 de Marzo, entre las vialidades 11 de Marzo y Mar de Arabia. 
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Tras agresiones normalistas, SSP instala operativo en carretera Morelia-Pátzcuaro 
La Secretaría de Seguridad Pública en Michoacán mantendrá un operativo de seguridad de 
60 efectivos del Agrupamiento de Restablecimiento del Orden Público (AROP) en la 
carretera Morelia-Pátzcuaro, en el kilómetro 24, con el fin de evitar el boteo, el cierre o 
alguna manifestación, por estudiantes de la Escuela Normal Rural “Vasco de Quiroga” de 
la Tenencia de Tiripetío, en la capital michoacana. El subsecretario de Seguridad, José 
Ortega Silva precisó que son 180 elementos los desplegados en 3 puntos de la entidad, 
como en las vías férreas de Tres Puentes, en Morelia y las vías ferrocarrileras en 
Caltzontzin, municipio de Uruapan, los cuales se suman al primer operativo. 
 

 


